

Das Klima-Puzzle: Ein unterhaltsamer Abend für mehr Klima-Wissen!

Zur Information für Interessierte unten der Kurzbericht vom Klimapuzzle am 08.12.2023. Der AKE plant wegen des großen Interesses auch im Jahr 2024 ein Klimapuzzle. Den Termin erfahren Sie hier auf der Webseite oder in der Presse.



Am Freitag, 08.12.2023, abends wurde in Metzingen wieder das Klima-Puzzle gespielt. Während draussen vor der Stadtbücherei der Metzinger Weihnachtsmarkt seine Tore öffnete, ging es in der Stadtbücherei „heiß her“: Schließlich war das Thema die zunehmende Erwärmung unseres Erdsystems. Dabei konnten die Teilnehmer gemeinsam Klima-Rätsel lösen: Dutzende Karten sollten in zwei Teams nach Ursache und Wirkung auf jeweils einen Tisch zu einem passenden Puzzle gelegt werden. So konnten die Teilnehmenden zum Beispiel erfahren, dass die zusätzliche Energie des menschenverursachten Treibhauseffekts zu etwa 90% in die Erwärmung der Ozeane geht. Für manche war es auch eine verblüffende Erkenntnis, dass Dürren paradoxerweise vermehrt zu Hochwasser führen können: Sehr ausgetrocknete Böden nehmen einfach sehr schlecht starke Niederschläge auf.

Natürlich klar, dass eine intensive Auseinandersetzung mit diesem Thema auch zu Gefühlen wie Angst und Sorgen um die Zukunft der eigenen Kinder und Enkelkinder führen kann. Dies ist eine normale Reaktion und sollte nicht kleingeredet werden. Sie kann vielmehr auch zu motiviertem Handeln führen.



Daher wurde sich im Anschluss an das Rätsel auch über Lösungsmöglichkeiten ausgetauscht. Es kamen sehr unterschiedliche Ideen der Teilnehmenden zusammen. Besonders positiv fiel uns auf, das auch die Jüngerer viele Ideen beisteuerten. Total spannend, was in Metzingen bei dem Thema schon läuft: Beispielsweise beschäftigt sich ein Schüler, der an dem Abend dabei war, mit einem Projekt zum nachhaltigen Bauen. Auch eine Stadträtin war dabei und zeigt dadurch, dass ihr das Thema wichtig ist. Das Fazit des Abends war neben dem Austausch der Ideen die Zuversicht, dass auch in unserer Stadt viele das Thema bewegt und sie bereit sind, 3 Stunden an einem Freitagabend zu investieren.